



Al-Mustajabah, baik sebelum maupun setelah bangunan Sekolah Dasar Mutajabah berdiri hingga saat ini.

Penyerahan harta wakaf oleh waqif kepada pengurus Masjid Al-Mustajabah pada saat itu tidak menggunakan Akte Ikrar Wakaf karena orang-orang tua pada saat itu menggunakan asas kekeluargaan dan saling percaya (menggunakan ikrar di bawah tangan atau materai di bawah tangan). Begitu pula untuk seterusnya hingga saat ini, dari pihak keluarga ahli waris waqif maupun dari pihak Yayasan Masjid Al-Mustajabah masih menggunakan rasa kekeluargaan untuk mengajak bicara baik-baik kepada nadir untuk mencari jalan keluar, namun tak kunjung mencapai mufakat. Bahkan meski telah dipertemukan di Komisi E DPRD Kota Surabaya pada Tahun 1986 yang menghasilkan Kesepakatan Damai untuk pihak Nyonya Soekemi (selaku ahli waris Bapak Suekemi) selaku waqif dengan Bapak Malar selaku Nadir, pihak nadir untuk selanjutnya bahkan tidak mengindahkan dan tidak melaksanakan kesepakatan tersebut.

Oleh karenanya, ahli waris waqif maupun Yayasan Masjid Al-Mustajabah semakin tak percaya kepada nadir. Namun begitu, dari pihak yayasan masih terus *sowan* ke rumah nadir untuk membicarakan hal tersebut namun masih juga tak menemukan titik terang.



Pada ayat tersebut menjelaskan bahwa Allah telah mengajurkan kita sebagai manusia untuk mencatat transaksi muamalah yang dilakukan dengan baik dan adil.

Berangkat dari sinilah dapat dipahami bahwa selain mengurus harta benda wakaf, nadir juga ditugaskan bahkan diharuskan untuk mencatat dan kemudian mempertanggungjawabkan, melaporkan perkembangan harta wakaf kepada Yayasan Masjid Al-Mustajabah selaku penerima wakaf dan/atau kepada ahli waris waqif. Karena pelaksanaan penyerahan harta waqif didasarkan rasa kepercayaan dan kekeluargaan sehingga tidak ada akta ikrar wakaf yang terjadi.

Dalam KHI dijelaskan bahwa nadir berkewajiban untuk mengurus dan bertanggungjawab atas kekayaan wakaf serta hasilnya, dan pelaksanaan perwakafan sesuai dengan tujuannya.

Tugas nadir ketika mendapatkan mandat adalah bertanggungjawab atas segala hal yang menyangkut pengelolaan pemanfaatan perawatan dan pengembangan harta wakaf. Semua kewajiban yang diambil oleh nadir harus selalu mempertimbangkan kemaslahatan yang kembali kepada umat, penggunaan harta wakaf harus didasarkan kepentingan umat dan agama.

Meskipun nadir mempunyai kewenangan untuk menggunakan semua fasilitas atau apa yang ada pada harta wakaf, bukan berarti nadir berhak atas semua yang akan dihasilkan olehnya. Seperti yang dilakukan oleh Nadir Yayasan Masjid Al-Mustajabah.

Nadir telah melakukan amanahnya untuk membangun sebuah gedung sekolah dasar SD Mustajabah diatas tanah wakaf dengan baik, serta melakukan pengawasan dan perkembangannya karena nadir juga terlibat langsung di dalamnya. Saat pembangunan gedung, nadir ikut serta sebagai koordinator pembangunan gedung. Sedang setelah Sekolah berdiri, nadir mendapat jabatan sebagai ketua Yayasan serta pembina SD Mustajabah.

Walaupun begitu amanah lain yang disampaikan oleh waqif, bahwasannya segala sesuatu yang dihasilkan oleh harta wakaf yang diberikan waqif nantinya adalah untuk kemakmuran Masjid Al-Mustajabah. Namun dalam pelaksanaannya sampai saat ini tidak ada sama sekali baik bentuk pelaporan pertanggung jawaban tertulis ataupun lisan, maupun laporan perputaran keuangan yang diberikan oleh nadir kepada Yayasan Masjid Al-Mustajabah maupun kepada ahli waris waqif, sehingga nadir dinilai telah menguasai harta benda wakaf secara sepihak.

Dilihat dari sudut pandang Hukum Islam menurut hemat penulis, nadir telah gagal menjalankan tugasnya sebagai seorang nadir karena tidak sesuai dengan yang diamanahkan oleh waqif, meskipun telah berhasil menuntaskan salah satu amanah untuk mendirikan dan mengawasi pembangunan gedung SD Mustajabah hingga bisa berdiri sampai seperti sekarang.

Namun di samping itu nadir dinilai telah gagal dalam menjalankan tugasnya untuk melaporkan atas perkembangan yang telah dicapai baik keuntungan maupun kerugian yang dialami kepada Yayasan Masjid Al-Mustajabah maupun kepada pihak ahli waris waqif secara lisan ataupun







Bahkan belum sampai disana, menurut penuturan ketua Yayasan Masjid Al-Mustajabah, nadir belum bahkan tidak pernah sekalipun melaporkan perkembangan harta wakaf yang dimaksud baik secara lisan maupun tulisan terkait keuangan keluar-masuk, secara administrasi, dan pertanggungjawaban pelaporan baik kepada pihak yayasan maupun kepada ahli waris waqif.

Sistem perwakafan di Indonesia terbilang sangat sulit untuk berkembang. Salah satu hal yang menjadi hambatan adalah adanya nadir atau pengelola wakaf yang masih bersifat tradisional, dasar saling percaya yang ternyata membuat lubang sendiri untuk bisa ditembus karena tidak mempunyai kekuatan hukum sesuai peraturan di Indonesia, sebagaimana nadir Yayasan Masjid Al-Mustajabah yang tidak mempunyai Akta Ikrar Wakaf yang bisa menjadi senjata untuknya tidak melaporkan perkembangan harta wakaf kepada KUA maupun BWI setempat.

Meskipun dalam Undang-undang No. 41 Tahun 2004 menyebutkan bahwa pergantian seorang nadir dapat dilakukan setiap 5 tahun sekali, namun dalam kasus ini, hal itu tidak dapat dilakukan karena nadir sendiri tidak mempunyai Akta Ikrar Tanah Wakaf, sehingga pemerintah tidak bisa melakukan atau bertindak untuk ikut campur dalam proses pemberhentian maupun pergantian nadir tersebut.

Oleh sebab itu, menurut hemat penulis, karena dinilai sangat pentingnya peran seorang nadir maka nadir sebagai pihak yang diberikan amanah haruslah memenuhi kriteria :





